

**CARTA ROMÁNTICA Y APÓCRIFA DE MORELOS
A SU HIJO JUAN ALMONTE DESDE SU PRISIÓN**

TEPECUACUILCO, NOVIEMBRE 13 DE 1815¹⁰

Tepecuacuilco, noviembre 13 de 1815.

Mi querido hijo Juan:

Tal vez en los momentos que ésta escribo, muy distante estarás de mi muerte próxima. El día 5 de este mes de los muertos he sido tomado prisionero por los gachupines y marchó para ser juzgado por el caribe de Calleja.

Morir es nada, cuando por la patria se muere, y yo he cumplido como debo con mi conciencia y como americano. Dios salve a mi patria, cuya esperanza va conmigo a la tumba.

Sálvate tú y espero serás de los que contribuyas con los que quedan aún a terminar la obra que el inmortal Hidalgo comenzó.

No me resta otra cosa que encargarte que no olvides que soy sacrificado por tan santa causa y que vengarás a los muertos.

El mismo Carranco te entregará, pues así me lo ofrece, lo que contiene el pequeño inventario, encargándote entregues la navaja y des un abrazo a mi buen amigo don Rafael Valdovinos.

Tú recibe mi bendición y perdona la infamia de Carranco.

Tu padre, José María Morelos

¹⁰ *El Mundo Ilustrado*, México, abril 15 de 1906, Herrejón Peredo, *Antología*, doc. 63, pp.155.

(Rúbrica)

Te encargo que la virgen del Rosario la devuelvas a la parroquia de Carácuaro, cuya imagen ha sido mi compañera.

A Dios.